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1. СМИ о Таймыре 
 

Продолжается прием заявлений на предоставление мер социальной поддержки лицам 
из числа коренных малочисленных народов 

На Таймыре продолжается прием заявлений и документов на предоставление мер 
социальной поддержки лицам из числа коренных малочисленных народов в области 
образования, а также компенсационных выплат лицам, ведущим традиционный образ жизни и 
осуществляющим традиционную хозяйственную деятельность (оленеводство, рыболовство, 
промысловая охота). 

Студенты из числа коренных малочисленных народов, обучающиеся за пределами 
Таймыра, могут оформить выплату дополнительной стипендии в размере 1 500 рублей в 
месяц до 1 декабря текущего года. 

Для студентов из семей, среднедушевой доход которых ниже величины прожиточного 
минимума, обучающихся очно на платной основе в профессиональных образовательных 
организациях и образовательных организациях высшего образования, расположенных за 
пределами Таймыра, возможна частичная оплата обучения до 25 000 рублей в год (к 
возмещению принимаются документы за второй семестр за 2022/2023 учебный год). 

Подать на оплату обучения могут и специалисты в области традиционной хозяйственной 
деятельности коренных малочисленных народов в профессиональных образовательных 
организациях, образовательных организациях высшего образования и организациях 
дополнительного профессионального образования. Для оформления данных мер поддержки 
необходимо подать заявление до 1 декабря 2023 года. 

Обращаем внимание, что прием заявлений и документов на компенсацию расходов на 
оплату стоимости проезда в пределах территории Российской Федерации от места 
жительства к месту обучения и обратно студентам и лицам, окончившим в текущем году 
профессиональную образовательную организацию, образовательную организацию высшего 
образования или научную, за 2022/2023 учебный год прекращен. 

В целях получения компенсации расходов на оплату проезда за 2023/2024 учебный год с 
1 января будет возобновлен прием заявлений и документов, который продлится до 1 
сентября 2024 года. К возмещению принимаются документы, подтверждающие проезд и 
оплату проезда от места жительства до места обучения и обратно в пределах территории 
Российской Федерации за период с 1 августа 2023 года по 31 июля 2024 года. 

«Таймыр» 
 
Теплоходы-«ветераны» завершают пассажирскую навигацию на Енисее. «Александр 
Матросов» и «В.Чкалов» за сезон выполнили по 20 рейсов. 

Из Дудинки в Красноярск в последний в этом году рейс отправился теплоход «В.Чкалов». 
Навигацию-2023 в этом году также открыл «В.Чкалов». Он отплыл из Красноярска в 

Дудинку 9 июня. «Александр Матросов» начал работу на неделю позже. Оба «ветерана» 
пассажирского транспорта вмещают по 250 пассажиров. У жителей Таймыра теплоходы 
особенно востребованы в начале и в конце отпускного сезона, что совпадает с началом и 
окончанием пассажирской навигации. 

Капитан «Чкалова» Алексей Бояринцев считает, что этот сезон, несмотря на 
минимальный уровень воды в верхней части Енисея, можно назвать беспроблемным. По его 
словам, октябрь на Енисее – период туманов и штормов, поэтому в завершающем навигацию 
рейсе теплоход идет с усиленной судовой вахтой. 

Первые комфортабельные пассажирские суда «В.Чкалов» и «Александр Матросов» 
прибыли в Красноярск в 1954 году и до сих пор несут свою вахту. С июня по октябрь они 
выполнили по 20 рейсов по маршруту Красноярск – Дудинка – Красноярск. Поскольку 
обещанные новые суда по Енисею еще не ходят, то у «ветеранов» будет и следующая 
навигация. 

 «Северный город» 
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2. СМИ о городе Дудинке 
 
Глава Дудинки выступил спикером на тему состояния систем ЖКХ в Арктике 

Глава городского поселения город Дудинка Юрий Гурин принял участие в работе 
круглого стола «Об актуальных вопросах в сфере ЖКХ и состоянии объектов инфраструктуры 
в муниципальных образованиях, расположенных в Арктической зоне и районах Крайнего 
Севера», прошедшего на минувшей неделе в общественной палате Российской Федерации. 

Организаторами обсуждений выступили Союз городов Заполярья и Крайнего Севера 
совместно с Комиссией по ЖКХ, строительству и дорогам Общественной палаты РФ. 
Президиум мероприятия возглавили председатель Союза городов Заполярья и Крайнего 
Севера Алексей Веллер, сопредседатель ВАРМСУ, член президиума Совета при Президенте 
РФ по развитию местного самоуправления Ирина Гусева, первый заместитель председателя 
Комиссии по ЖКХ, строительству и дорогам Общественной палаты РФ Светлана Казаченок, 
исполнительный директор Союза городов Заполярья и Крайнего Севера Людмила Демихова. 

Информацией о состоянии сферы ЖКХ и объектов инфраструктуры: сетей 
водоснабжения, водоотведения и очистных сооружений поделились представители из 
Дудинки, Братска, Воркуты и Норильска. Участники обсудили вопросы адаптации 
законодательных и нормативных правовых актов в сфере ЖКХ под условия Крайнего Севера, 
ситуацию с утилизацией ТКО, а также соотношение цены и качества предоставляемых 
населению услуг. Дистанционно к работе круглого стола подключились более 40 участников. 

В ходе дискуссии отметили, что органы местного самоуправления северных территорий 
сталкиваются с общими проблемами, требующими консолидированных решений. Для 
проработки решений организаторами круглого стола будет выработан и направлен в 
Минвостокразвития и Всероссийскую ассоциацию развития местного самоуправления 
итоговый документ, содержащий основные трудности и конкретные предложения по 
улучшению ситуации. 

 
Жителям дудинских поселков напоминают, что заявку на строительство жилья можно 
подать до 1 ноября 

Агентство по развитию северных территорий и поддержке коренных малочисленных 
народов Красноярского края ведет прием заявок на предоставление социальных выплат на 
приобретение, доставку и монтаж быстровозводимых домов для коренных малочисленных 
народов Севера, ведущих традиционный образ жизни и осуществляющих виды традиционной 
хозяйственной деятельности: оленеводство, рыболовство и охотничий промысел. 

Согласно краевому законодательству претендовать на получение данной меры 
поддержки могут граждане, проживающие в поселениях Таймырского Долгано-Ненецкого 
района, признанные нуждающимися в жилом помещении, предоставляемом по договору 
социального найма, и имеющие земельный участок на праве собственности, аренды или 
безвозмездного пользования. Подтвердить статус нуждающихся в жилых помещениях жители 
поселков муниципального образования городское поселение город Дудинка: Волочанка, 
Левинские Пески, Потапово, Усть-Авам, Хантайское Озеро, могут в отделе по управлению 
жилищным фондом комитета ЖКХ администрации города Дудинки. 

Социальная выплата будет перечислена агентством на блокированный счет заявителя 
после заключения им договора на возведение дома с подрядчиком. Аванс на начало 
строительства составляет 30 %, по завершению работ будет выплачена оставшаяся часть. 
Площадь возводимого дома должна составлять не менее 50 квадратных метров. Размер 
социальной выплаты в настоящее время составляет 7 млн 194,6 тысяч рублей. 

Отметим, что в сентябре внесены изменения в действующие порядки предоставления 
социальных выплат, предусматривающие сохранение за получателями — лицами, 
осуществляющими виды традиционной хозяйственной деятельности, призванными на 
военную службу в рамках частичной мобилизации или заключившими контракт на участие в 
специальной военной операции, очередности в предоставлении социальной выплаты в 
последующем, без необходимости повторной подачи заявления и документов, а также 
изменен срок приема заявлений — до 1 ноября 2023 года. 
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Дополнительную информацию можно получить у специалиста Агентства по 
телефону: 8 (391) 205-26-17. 

 
В Хантайском Озере слушали «Путоранские сказы» 

Девятого октября в сельском клубе поселка Хантайское Озеро прошла творческая 
встреча автора-составителя книги «Путоранские сказы» Болиной Татьяны Васильевны, 
ведущего специалиста по эвенкийской культуре таймырского Дома народного творчества, 
победителя национального литературного конкурса России в номинации «Культурный код» 
«Книга года — 2023». Встречу посетили учащиеся 5 — 9 классов Хантайской основной школы 
№ 10 вместе с учителем начальных классов Александрой Сайбовной Момде. 

Татьяна Васильевна познакомила хантайцев с учебными пособиями для 
общеобразовательных организаций «Культура коренных малочисленных народов Таймыра», 
с авторским учебным пособием по развитию речи для 1-4 классов «Эвенкийские сказки». 

Затем презентовала свою книгу «Путоранские сказы» и рассказала о команде, которая 
помогла ей в работе над изданием. Свой рассказ Татьяна Болина сопровождала 
демонстрацией фотографий эвенкийского художника Сергея Салаткина, иллюстратора этой 
книги, профессора Института языкознания РАН Ольги Казакевич, написавшей предисловие к 
книге, и других участников творческого процесса. 

Дети познакомились с книгой, разгадывали загадки, слушали сказки, поверья, заповеди, 
наставления. Они узнали, что у эвенков Хантайского Озера был свой национальный 
календарь, эвенкийские имена, запреты, обереги. Многие из ребят среди хантайских 
сказителей узнали своих родственников. 

Встреча завершилась беседой на эвенкийском языке, в проведении которой школьникам 
помог «Разговорник», вошедший в книгу. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Аэропорт Норильск получил сертификат соответствия II категории 

Аэропорт Норильск получил сертификат соответствия аэродрома требованиям 
Федеральному авиационному правилу №262 по документу «Требования, предъявляемые к 
аэродромам, предназначенным для взлета, посадки, руления и стоянки гражданских 
воздушных судов». 
 Проверку на соответствие проводила комиссия Федерального агентства воздушного 
транспорта (Росавиация), отметив, что аэродром Норильск (Алыкель) по своему 
месторасположению и погодным условиям в регионе является уникальным, обеспечивая при 
этом аэропортовое и наземное обслуживание воздушных судов в полном соответствии с 
требованиями потребителей и гарантией безопасности, регулярности полетов. 

Учитывая анализ и результаты проработки обращений авиакомпаний и пассажиров, 
было принято решение о получении II категории метеоминимума, что позволит сократить уход 
воздушных судов на запасные аэродромы по причине метеоусловий. 
 «На сегодняшний день аэродром Норильск допущен до метеоминимума I категории по 
классификации Международной организации гражданской авиации (англ. ICAO — International 
Civil Aviation Organization), позволяющей осуществлять посадку воздушных судов при 
дальности видимости на взлетно-посадочной полосе 550 метров, при высоте принятия 
решения 60 метров. При получении допуска к метеоминимуму II категории ICAO показатели 
точного захода на посадку составят: дальность видимости на ВПП – 300 метров, при высоте 
принятия решения 30 метров» – сообщает Яна Мороз, начальник производственно-
диспетчерской службы ООО «Аэропорт Норильск». 

Для получения допуска аэродрома к категории II метеоминимума еще потребуется 
доукомплектовать радиооборудованием транспортные средства, работающие на ВПП, 
перроне, рулежных дорожках. 

Еще один фактор, который нужно учитывать – коэффициент сцепления при посадке 
воздушного судна и его касании взлетно-посадочной полосы. Он также напрямую зависит от 
направления и скорости ветра, поэтому, помимо радиоэлектронной оснащенности самого 
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аэродрома важна еще и квалификация летного состава авиакомпаний. Если 
необходимой квалификации для совершения посадки на аэродромы II категории у пилота нет, 
то любое радиоэлектронное оснащение аэродрома может оказаться бесполезным. 
 Как отметили в аэропорт Норильск, предприятие содержит летное поле в нормальной 
эксплуатационной готовности, несет экономически обоснованные затраты на содержание 
взлетно-посадочной полосы и перрона, а также имеет достаточное количество 
специализированной техники и реагентов для расчистки аэродрома и 
противообледенительной обработки воздушных судов, применяет современные методы 
содержания аэропорта. 

«Таймырский телеграф» 
 
На Таймыре не обнаружили негативного влияния разлива ГСМ на водоемы 

Большая норильская экспедиция, организованная "Норникелем" и Российской академией 
наук (РАН), не обнаружила негативного влияния разлива ГСМ на экосистему озера Пясино и 
реки Пясина на Таймыре на севере Красноярского края. Об этом говорится в сообщении РАН. 

"Данные, полученные в 2023 году, однозначно указывают на отсутствие негативного 
воздействия аварийного разлива нефтепродуктов 2020 года на экосистему оз. Пясино. 
Результаты экспедиции свидетельствуют об общем улучшении экологической ситуации в 
бассейне, что, вероятно, связано с процессами биологического самоочищения", - говорится в 
сообщении. 

По данным ученых, в озере Пясино и истоке реки Пясина отсутствует влияние нефтяных 
загрязнений на живые организмы (биоту) этих водных объектов. Сравнение экосистем озер 
Пясино, Мелкое и Лама показало отсутствие различий в структуре планктона и зообентоса. 
Также исследователи отмечают, что озеро Пясино утратило свое рыбопромысловое значение 
еще в средине прошлого века. 

Компания "Норникель" и РАН начиная с 2020 года провели несколько полномасштабных 
научных экспедиций в регионах своего присутствия, в том числе на Таймыре. По результатам 
исследований были получены уникальные данные о состоянии экосистем. Экспедиции РАН, а 
также Всероссийского научно-исследовательского института рыбного хозяйства и 
океанографии, стартовавшие в 2023 году, являются первым этапом масштабных многолетних 
работ по детальному исследованию Норило-Пясинской озерно-речной системы. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Подготовлен проект краевого бюджета на 2024-2026 годы 
Заместитель председателя Правительства края – министр финансов Владимир Бахарь 

представил на заседании регионального Правительства основные направления бюджетной и 
налоговой политики, а также основные характеристики проекта краевого бюджета на 2024-
2026 годы. 

Ключевой задачей остается достижение стратегических целей, определенных 
Президентом России. Главный инструмент – национальные проекты. Красноярский край 
участвует в 12 из них, реализуя 47 региональных проектов. В 2024 году на указанные цели 
заложено более 30 млрд рублей. 

Среди основных направлений краевой бюджетной политики – взаимодействие с 
федеральными органами власти с ориентиром на активное участие в пилотных проектах, 
реализация крупных инфраструктурных проектов, содействие комплексному развитию 
территорий. 

С учетом новых подходов к формированию бюджетных приоритетов, обозначенных 
Губернатором края Михаилом Котюковым, отдельной задачей становится вовлечение 
граждан в бюджетный процесс. Объем финансирования мероприятий с участием граждан 
увеличился. Расширилась практика инициативного бюджетирования. С 2024 года ежегодный 
объем финансирования программы поддержки местных инициатив увеличивается в два раза, 
а география проекта впервые охватит все территории края. 
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В налоговой политике основной темой является стимулирование инвестиционной и 
предпринимательской активности, создание благоприятных условий для малого и среднего 
бизнеса. В настоящее время подготовлены законопроекты, предусматривающие 
преференции в части специальных налоговых режимов, а также транспортного налога. 

В основу проекта бюджета заложен базовый вариант прогноза социально-
экономического развития края. Ожидается, что налоговые и неналоговые доходы в 2024 году 
составят почти 340 млрд рублей, а за три года их сумма превысит триллион рублей. В 
структуре доходов основными источниками по-прежнему являются налог на прибыль, НДФЛ, 
налог на имущество организаций, НДПИ и акцизы. Более половины собственных доходов 
региона формируют платежи 10 крупнейших налогоплательщиков края. 

Общий объем расходов в трехлетнем периоде также составит больше триллиона 
рублей. Приоритеты бюджета отражены в 23 госпрограммах, подготовленных в новом 
проектном формате, по аналогии с нацпроектами. На финансирование госпрограмм в 
следующем году планируется направить свыше 400 млрд рублей, больше половины из них на 
образование, социальную поддержку и здравоохранение. 

В крае сохраняются все действующие льготы, выплаты и компенсации. Социально 
значимые расходы проиндексированы на 5%. Всего на поддержку отдельных категорий 
граждан планируется направить более 15% общего объема расходов бюджета. Продолжится 
реализация комплекса мер по поддержке участников СВО и членов их семей, в том числе 
через региональный филиал Фонда «Защитники Отечества». 

Планируется увеличить оплату труда всем работникам бюджетной сферы с учетом роста 
МРОТ в следующем году. Предлагается с 1 января 2024 года повысить зарплату 
бюджетникам путем предоставления ежемесячной выплаты в размере 3 тысяч рублей с 
начислением на нее районного коэффициента и «северной» надбавки. Это обеспечит прирост 
заработной платы в размере от 4 800 рублей – по центральным и южным территориям края 
до 7 800 рублей – в Норильске и Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе. Для 
реализации данного решения в 2024 году предусмотрено около 20 млрд рублей. 

В отраслях экономики большая часть расходов направляется на развитие транспортной 
системы. Предусмотрены средства на поддержку агропромышленного комплекса и 
предпринимателей, развитие внутреннего туризма и другие направления. 

Для муниципальных образований в следующем году запланировано более 130 млрд 
рублей. Приоритетные направления поддержки определены с учетом обращений граждан, 
поступивших Губернатору края Михаилу Котюкову в социальных сетях и во время поездок в 
территории. Прежде всего это дороги, благоустройство, мероприятия по обеспечению чистой 
водой, модернизация жилищно-коммунального хозяйства, а также ремонты учреждений 
здравоохранения, образования, культуры и спорта. Впервые в краевом бюджете 
предусмотрены средства муниципальным образованиям на ремонт детских садов и 
строительство молодежных центров. 

В целом бюджет развития края в 2024 году превышает 90 млрд рублей (более 20% 
расходов бюджета). Средства пойдут на строительство (реконструкцию, разработку ПСД) 
более 160 объектов, укрепление материально-технической базы учреждений и другие 
расходы капитального характера. При этом свыше 37 млрд рублей запланировано на 
реализацию крупных проектов с использованием механизмов «инфраструктурного меню», 
основным из которых является строительство метротрамвая в Красноярске. 

Плановые параметры краевого бюджета на 2024 год: доходы – 379 млрд рублей, 
расходы – 432 млрд рублей. Источниками финансирования дефицита являются остатки 
средств и инфраструктурный бюджетный кредит. 

Владимир Бахарь: «Мы подготовили сбалансированный бюджет, который учитывает 
стратегические приоритеты федерального уровня, поручения Губернатора края и 
предусматривает внушительный бюджет развития. Он гарантирует выполнение всех 
социальных обязательств, поддержку экономики и муниципальных образований. В основу 
бюджетных приоритетов вошли темы, которые больше всего беспокоят жителей нашего 
края». 
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Члены Правительства края одобрили проект бюджета. Главный финансовый 
документ региона 13 октября будет внесен на рассмотрение в Законодательное Собрание 
края. 

Красноярский край 
 

В Красноярске выросли цены на яйца 
В Красноярских магазинах выросли цены на яйца. Причем сразу на десятки рублей и за 

короткий срок, покупатели обратили на это внимание. Так, в зависимости от категории 
продукта, можно найти десяток яиц от 80 до 150 рублей. Представители торговых 
организаций не отрицают: да за минувший месяц пришлось переписать цены несколько раз. 

Свое слово сказал и Красноярскстат: если с августа по сентябрь десяток яиц подорожал 
всего на рубль (это средний показатель) – был 73,64 рубля, стал 74,48 рубля. То с сентября 
по октябрь – уже на 12 рублей, то есть до 87,2 рубля. Самые дорогие – яйца высшей 
категории, цена на них 150 – 160 рублей. 

Обратим внимание, что цена на продукты зависит и от магазина. Так, сетевые ритейлеры 
имеют возможность закупать у производителя крупные партии со скидкой, что отражается и 
на розничной цене. Тогда как магазины у дома приобретают мелкий опт и по полной 
стоимости. 

Комсомольская правда 
 

5. СМИ о России 
 

Магадан обеспечен: Володин о тех, кто желал победы Киеву, и вернулся в Россию 
Тому, кто уехал из России и совершил подлые поступки, радуясь выстрелам по 

российской территории, "желая победы нацистскому кровавому киевскому режиму", лучше не 
возвращаться. "Здесь его не только не ждут, но если он приедет сюда, Магадан ему 
обеспечен", – подчеркнул спикер Госдумы Вячеслав Володин. 

Володин продолжил, что нужно быть честными "перед теми ребятами, которые воюют, 
погибают за свою страну, за безопасность наших граждан". По его словам, депутатам надо 
активнее обозначать свою позицию, не отмалчиваться по острым вопросам, демонстрировать 
свою гражданскую позицию. Председатель Думы добавил, что и среди депутатов много 
"растревоженных душ", которые переживают о релокантах: мол, "испугались, но они такие, ну 
а куда мы без них?" 

"Но, как вы видите, без них‑то дышать стало лучше, – цитирует Володина думская пресс-
служба. — А если вот так начинают мигрировать из государства в государство: приехали, 
сапоги там поцеловали, деньги, заработанные здесь гражданами Российской Федерации, 
заплатили, чтобы им паспорта оформили, а потом их и оттуда выдворили, и они потом сюда 
прикатились, — нам они не нужны". 

По мнению Володина, релоканты должны это понимать. Он считает, что раз уж они 
покинули Россию, то должны сидеть там, куда уехали, надеть военную форму и теперь 
"защищать ту страну, которую они выбрали для себя родиной". Председатель Думы 
предложил этим людям показать, как они любят "свою новую родину". 

"А если так же попытаются ее предать, кому нужны?" — задал Вячеслав Володин 
риторический вопрос. 

Вячеслав Володин также назвал виновников в обострении палестино-израильского 
конфликта. Это страны Запада, которые поставляли на Украину оружие. Имена виновных 
очевидны, констатировал спикер Думы. Это президенты США и Франции Джо Байден и 
Эммануэль Макрон, канцлер Германии Олаф Шольц. 

"США вместе с Брюсселем наводнили оружием Украину, а руководство Украины, те, кто у 
них там управляет всем, взяли и перепродали его в страны Ближнего Востока", – пояснил 
Володин эту мысль. 

Ранее пресс-секретарь главы российского государства Дмитрий Песков также 
высказался о релокантах, которые опасаются возвращаться в Россию из Израиля после 
обострения палестино-израильского противостояния. Песков подчеркнул, что для них Россия 
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– Родина, а как их Родина может угрожать? При этом речь идет о релокантах в целом, а 
не о таких отдельных россиянах, как бывший глава Роснано Анатолий Чубайс, который 
поставил компанию на грань банкротства. 

Вести 
 
Медведев назвал Зеленского наркоманом после слов о России и ХАМАС 

Заместитель председателя Совета безопасности РФ Дмитрий Медведев резко 
прокомментировал заявление президента Украины Владимира Зеленского о том, что за 
радикальным палестинским движением ХАМАС стоит Россия. 

«С наркоманами бессмысленно говорить на языке разума, призывать включить мозги. Их 
нет, они сгорели под воздействием белого порошка. Поэтому надо отвечать так: ИГИЛ 
(«Исламское государство Ирака и Леванта» - прежнее название запрещенной в России 
террористической организации «Исламское государство» - TRUD.RU) – традиционный 
партнёр украинского режима, выполняющий его террористические задания по всей планете», 
- написал Медведев в своём Telegram-канале. 

«Украинские власти признают близость позиций бандеровской идеологии и идеологии 
ИГИЛ. ИГИЛ регулярно получает крупные спонсорские взносы от клики Зеленского, а также 
разнообразное оружие, которое украдено укронацистами из поставок НАТО. Участники ИГИЛ 
имеют секретные счета в банках Украины и тайно скупают украинскую недвижимость», - 
добавил он. 

Ранее пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков назвал абсолютно 
безосновательными заявления Владимира Зеленского о том, что РФ якобы хочет развязать 
войну на Ближнем Востоке. 

А до этого зампред российского Совбеза с сарказмом прокомментировал информацию о 
появлении у бойцов ХАМАС оружия с Украины, переданного ей странами – членами НАТО. 
Он заявил, что «натовские друзья доигрались» и что «оружие, переданное неонацистскому 
режиму на Украине, будет бесконтрольно использоваться во всех горячих точках». Дмитрий 
Медведев пояснил, что «коррумпированные власти Украины торговали всем, что получили» 
что «дальше будет только хуже». Он посоветовал Западу ждать появления на черном рынке 
ракет, танков и самолетов «з Києва». 

Труд 
 

Мишустин указал на большой инновационный потенциал России 
Премьер-министр РФ Михаил Мишустин заявил о высоком научном и техническом 

потенциале России, позволяющем наладить полный цикл производства электронной 
продукции. Его слова приводит телеграм-канал российского правительства. 

"За счет налоговых преференций только за прошлый год организации сэкономили почти 
9 миллиардов рублей. А по страховым взносам — свыше 6 миллиардов. Эти средства можно 
направить на расширение бизнеса, запуск новых проектов", — сказал Мишустин, обращаясь к 
участникам форума "Микроэлектроника-2023". 

Вместе с этим премьер напомнил, что кабмин уделяет особое внимание формированию 
комфортных условий для компаний, занятых в области электроники. 

"Благодаря принятым мерам оборот производителей радиоэлектроники за первое 
полугодие увеличился на треть по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. И 
превысил 932 миллиарда рублей", — сказал он. 

 Кабмин будет и дальше предлагать эффективные механизмы помощи отрасли 
электроники, добавил Мишустин. 

Вести 
 
Минздрав РФ намерен увеличить расходы на бесплатную медпомощь на 2024 год 

Минздрав России планирует увеличить расходы за счет государственных источников 
финансирования на оказание всех видов медицинской помощи, предоставляемых гражданам 
бесплатно. 
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Соответствующий проект постановления правительства РФ о программе 
государственных гарантий бесплатного оказания гражданам медпомощи на 2024 год и на 
плановый период 2025 и 2026 годов размещен на портале проектов нормативных правовых 
актов. 

"Проектом постановления (...) предусмотрено увеличение расходов за счет 
государственных источников финансирования (бюджеты всех уровней и средства 
обязательного медицинского страхования) на оказание всех видов медицинской помощи, 
предоставляемых гражданам бесплатно, и прежде всего - скорой медицинской помощи, 
профилактики, медицинской реабилитации, медицинской помощи в дневных стационарах, 
высокотехнологичной медицинской помощи взрослому и детскому населению", - говорится в 
сообщении пресс-службы Минздрава во вторник. 

Также проектом документа предусмотрено увеличение более чем на 20% объема 
профилактических мероприятий, включая диспансеризацию и медицинские осмотры. 

Кроме того, программой впервые устанавливается: объем и финансовые затраты для 
диспансерного наблюдения пациентов с наиболее распространенными хроническими 
болезнями, влияющими на инвалидность и смертность населения (онкологические, сердечно-
сосудистые болезни, сахарный диабет); а также возможность проведения гражданам в 
поликлиниках медико-психологического консультирования. 

INTERFAX.RU 
 

Россияне с 1 июля 2024 года смогут вводить самозапрет на взятие кредитов 
С 1 июля 2024 года граждане смогут установить запрет на заключение с ним договоров 

потребительского кредита или займа. Такой законопроект, который Госдума одобрила в 
первом чтении, призван защитить россиян от мошенников. 

Как подчеркнул председатель палаты Вячеслав Володин, народные избранники 
подготовили законодательную инициативу в ответ на многочисленные обращения. "Люди 
ждут принятия этого решения, - уверен спикер. - Закон даст возможность гражданам 
установить защиту от мошенников, которые оформляют кредиты, используя украденные 
персональные данные". 

Володин пояснил, что каждый человек сможет ввести запрет на все виды кредитов и 
способы их заключения. Ограничения будут действовать как в банках, так и в 
микрофинансовых организациях. "При необходимости их можно снять", - уточнил он. 

Зампред Комитета Госдумы по защите конкуренции Антон Гетта отметил, что получать 
одобрение от банка на кредит, не выходя из дома, - это, конечно, комфортно. "Но этим 
воспользовались и мошенники. ЦБ фиксирует увеличение в разы случаев 
кибермошенничества, телефонного мошенничества", - отметил политик. 

Решение, подчеркнул Гетта, позволит не только защитить граждан от таких действий, но 
и от навязывания им различных ненужных услуг и товаров. Этим зачастую грешат, в 
частности, медицинские центры, привел он пример. 

Как будет работать механизм самозапрета? Любой желающий сможет подать 
соответствующее заявление в МФЦ или на портале госуслуг (понадобится указать номер 
СНИЛС). А если кредит все-таки понадобится, гражданин еще раз подаст заявление, и 
самозапрет будет снят в течение одного дня, но при этом человек сможет взять кредит только 
на второй календарный день после обновления информации в кредитной истории. 

Информация об установлении запрета гражданином выдачи ему любых кредитов будет 
отражаться в бюро кредитных историй. "И все банки и МФО будут обязаны по этому закону 
сначала обращаться в это бюро за информацией прежде, чем выдать кредит или займ", - 
пояснил Гетта… 

Российская газета 
 
В России увеличилось число психических расстройств. По мнению эксперта, это может 
быть связано с последствиями пандемии коронавируса. 

В России регистрируется все больше психических расстройств. Так, с 2020 по 2022 год 
их распространенность возросла на 3%, сообщила «Вестям» старший научный сотрудник 
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отдела пограничной психиатрии НМИЦ психиатрии и наркологии имени Сербского 
Минздрава РФ Тамара Вазагаева. 

Она уточнила, что за предыдущие пять лет: с 2015-го по 2020 год, соответствующий 
показатель демонстрировал обратную динамику — снижение на 5%. 

Вазагаева предположила, что это может быть связано с последствиями пандемии 
коронавируса. Речь идет в основном о расстройствах непсихотического уровня: в частности, 
депрессивных и тревожных состояниях. 

Эксперт подчеркнула, что в случае возникновения тревожных симптомов важно 
обратиться к профильным специалистам. Для профилактики развития психических 
расстройство она посоветовала россиянам не пренебрегать здоровыми сном (не менее 8 
часов в сутки), поддерживать физическую активность, сбалансированно питаться и 
тщательно планировать свою деятельность, чтобы избежать перегрузок. 

Новые Известия 
 

6. Разное 
 
"Лучше признать поражение". Пугачёва выступила против России 

Реакция либеральной общественности, как уехавшей, так и той, что предпочла остаться 
в России и зарабатывать в ненавистной ей стране, на арабо-израильский конфликт выглядит 
с одной стороны странной, но с другой - весьма ожидаемой. Буквально недавно они все уши 
прожужжали пацифистской риторикой, заполонили интернет-пространство хештегами "против 
войны", а теперь будто переродились в самых яростных приверженцев насильственного 
решения политических проблем. Двуличие попросту зашкаливает. 

Особое внимание обращает на себя этническое происхождение этих деятелей. То, что 
евреи России поддерживают Израиль – вполне объяснимо и нормально. Точно так же, как и 
то, что арабы Европы или Северной Америки выступают за Палестину. Вызывает недоумение 
и негодование другое: еврейская этническая идентичность в нашем случае оказывается 
гораздо более сильной, чем русская гражданская. Древние говорили: Quod licet Iovi, non licet 
bovi (рус. "Что дозволено Юпитеру, не дозволено быку"). В русле такой логики действуют и 
"этнические либералы". 

Сравнения с нынешним конфликтом на малороссийских просторах уже набили себе 
оскомину. Поэтому предлагаю обратиться к историческому опыту прошлых лет. Израиль и 
адепты его политики утверждают, что борются с терроризмом. ХАМАС атакует в том числе 
гражданское население – значит, ответ должен быть как можно более жёстким, даже если в 
результате число жертв, в том числе, среди мирного населения, многократно возрастёт. Так 
рассуждают "российские" либералы. Что же они говорили во время нашей войны с 
терроризмом? Ровным счётом противоположное. Призывали к капитуляции и примирению с 
боевиками. И тени антиарабской жёсткости не сыскать. 

Август 1995 года. Известный бард Булат Окуджава обсуждает в эфире "Радио Свобода"* 
последние события на Кавказе, где произошёл чудовищный теракт в Будённовске. Шамиль 
Басаев и его головорезы взяли в заложники женщин и детей, учинили кровавый беспредел. 
Что же говорит Окуджава о человеке, организовавшем террористическую атаку? 

«То, что он [Басаев] совершил, конечно, печально и трагично. Но я думаю, что когда-
нибудь ему поставят большой памятник. Потому что он единственный, кто смог остановить 
бойню». 

От такого поворота событий обомлел даже ведущий американской радиостанции. Ведь 
погибли гражданские лица. 

«Но перед этим погибли пятьдесят тысяч мирных людей… Вы судите Шамиля Басаева 
вообще или говорите об этом конкретном поступке? Если говорить о Шамиле Басаеве 
вообще, я не юрист, я недостаточно информирован... Если говорить о том, что случилось в 
Будённовске, – это печально и трагично, но война трагичнее, чем этот поступок. И поэтому я 
думаю, что когда-нибудь ему памятник поставят…» 
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До этого в 1993 году, посещая Израиль, тот же Булат Окуджава, сидя за столом у 
вице-мэра Иерусалима, написал стихотворение о "героических" женщинах, служащих в рядах 
ЦАХАЛа: 

Сладкое время, глядишь, обернется копейкою: 
Кровью и порохом тянет от близких границ. 
Смуглая сабра с оружием, с тонкою шейкою 
Юной хозяйкой глядит из-под черных ресниц. 
Как ты стоишь! Как рукою приклада касаешься! 
В темно-зеленую курточку облачена... 
Знать, неспроста предо мною возникли, хозяюшка, 
Те фронтовые, иные, мои времена. 
Может быть, наша судьба, как расхожие денежки, 
Что на ладонях чужих обреченно дрожат... 
Вот и кричу невпопад: до свидания, девочки! 
Выбора нет! Постарайтесь вернуться назад! 
У бойцов ЦАХАЛа выбора, оказывается, нет: надо бороться с терроризмом. А вот у 

российских федеральных сил на Северном Кавказе выбор есть – поставить памятник 
Шамилю Басаеву за то, что он своим терактом в Будённовске "приблизил мир". Скажете: бред 
сумасшедшего? Отнюдь, это вполне ясно артикулированная позиция духовного лидера 
либералов-"шестидесятников". 

Другой красноречивый пример – Алла Борисовна Пугачёва. Сегодня она вместе со своим 
мужем Максимом Галкиным* сознательно остаётся в Израиле, поскольку супруги хотят 
"поддержать израильский народ". Алярм! Террористы напали на мирное государство, которое 
"просто" реализует политику откровенного апартеида в отношении нескольких миллионов 
палестинцев (если верить даже западным правозащитным организациям). А вот Чечня – это 
было "другое". 

2002 год. Только-только отгремел теракт в театре на Дубровке, жертвами которого стали 
130 человек. Певица под телекамеры произносит следующее: 

«Все против… этой непонятной, грязно пахнущей войны, где страдают, в общем-то, обе 
стороны: и чеченская, и русская. Уж лучше во имя интересов людей, невинно страдающих и 
погибающих не знамо на что, признать поражение в войне, чем вот так долго продлевать эту 
кровавую победу. Это страшно произносить. Да, это ужасно. Выбраны средства 
террористические, отвратительные. Но надо ещё помнить, что до таких средств доходят 
люди, полные отчаяния".» 

Может быть, такой же финт ушами Алла Борисовна и её муженёк провернут сейчас, в 
2023 году в Государстве Израиль? Нет, не провернут. Как говорится в легендарном фильме 
"Место встречи изменить нельзя": "Не знаю, как у вас в уголовке, а у нас язык отрежут за 
лишние вопросы". 

2003 год. В "Новой газете" выходит открытое письмо "Остановим Чеченскую войну 
вместе". По словам подписантов, в конфликте не может быть победителя. Гибель людей 
нельзя оправдать "ни "государственной необходимостью", ни рассуждениями об "угрозе 
мирового терроризма"… Трагедия на Дубровке – ответ на насилие, свидетельство поражения 
имперской политики России на Кавказе". 

Впрочем, как показали события, у конфликта было военное решение и уже к концу 2005 
года террористическое подполье оказалось разгромленным и дезорганизованным. 

Под упомянутым обращением поставили свою фамилию именитые деятели культуры, 
преимущественно еврейского происхождения. Почти все они теперь поддерживают ковровые 
бомбардировки Газы, призывают на арабское население Палестины громы и молнии, 
солидаризируются с жесточайшим курсом Израиля, призывают отказаться от любых 
компромиссов. 

Что же, после такого трудно жаловаться на ненависть, которая льётся на этих господ со 
стороны простого народа России. Люди не "глупые" и не "завидуют" вам. Им поперёк горла 
стали ваши двойные стандарты, ваше лицемерие и ваше свинство. 

Дзен 
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Око за око. Как «цивилизованным людям» отвечать на «зверства дикарей» 

«Они просто звери и не заслуживают человеческого отношения к себе» — так говорят 
сейчас израильские руководители и многие израильтяне про ХАМАС, бойцы которого в ходе 
нападения на Израиль брали заложников, убивали мирных граждан и глумились над телами 
погибших. 

В ответ палестинцы напоминают о десятилетиях израильской оккупации, о пытках в 
тюрьмах, об уничтожении семей тех, кого Израиль считает «террористами» — в общем, обе 
стороны активно занимаются расчеловечиванием противника. Это не новость, так было и в 
недавнем армяно-азербайджанском конфликте из-за Нагорного Карабаха, так, увы, есть и в 
нашей гражданской войне на Украине, идущей в форме войны двух государств. Возгонка 
взаимной ненависти есть закон войны, но многие совершенно искренне недоумевают: 
неужели нельзя обойтись без крайностей, без ненужной жестокости, без зверства? Или даже 
так: как быть цивилизованным людям, которые сталкиваются с зверствами? Они-то против 
подобной жестокости, но как им отвечать дикарям, которые не соблюдают «законы войны»? 
Око за око, зверство за зверство? 

Как правило, тут же следуют рассуждения о цивилизации и варварстве, о 
высокоморальных и развитых обществах и дикарях, склонных к жестокости. Так говорят в 
Израиле даже не о ХАМАСе, а о палестинских арабах в целом, «нации террористов», и не 
сомневаются насчет своего права на ответ в виде тотального отключения сектора Газа и 
массированных бомбардировок, которые приведут к гибели тысяч мирных граждан. 

Если вы ждете ответа «нет», то ошибаетесь. Проблема в другом. Она в том, что нет 
никакого противостояния цивилизации и варварства в том виде, как это подают. Жесткость, 
зверства, насилие не присущи только «простым» обществам, не говоря уже о том, что сами 
критерии разделения на высокоразвитое, цивилизованное, прогрессивное и отсталое, 
примитивное и реакционное более чем условны. 

С точки зрения усредненного современного западного человека (условного, конечно), 
атеистическое атомизированное потребительское европейское общество является 
цивилизованным и прогрессивным, а с точки зрения верующего араба-мусульманина, оно 
находится не просто на низшей ступени развития, а на пути к собственной гибели. Жестокость 
некоторых шариатских законов — вроде побивания камнями или отрубания руки — вызывает 
оторопь у европейцев, но ведь они уже практически не применяются в современном 
исламском мире. А вот эвтаназия или операции по смене пола, все чаще практикуемые на 
Западе, вызывают шок у мусульман или православных как полностью противоречащие их 
представлению о добре и зле. 

В мире есть разные цивилизации, более того, каждая из них имеет свой возраст, то есть 
сейчас в мире одновременно живут и очень старые, и совсем молодые цивилизации. Значит 
ли это, что старые непременно более гуманны, а молодые склонны к насилию и жесткости? 
Конечно, нет. Да и как точно измерить возраст цивилизации? Арабская моложе европейской? 
А как же тогда средневековье, когда именно высокоразвитая исламская цивилизация не 
только на порядок превосходила западноевропейскую, но и фактически сохранила для 
будущих «развитых европейцев» античное философское и научное наследие? Или 
высокоразвитая германская цивилизация, ядро европейской, разве не продемонстрировала в 
середине XX века вершины организованной даже не жестокости, а бесчеловечности? Как и ее 
англосаксонская двоюродная сестра на протяжении XVII–XX веков в отношении разных 
«недочеловеков»: индейцев, негров, индийцев, китайцев. 

Да, жестокость была свойственна и этим народам как в отношении друг с другом, так и в 
отношении европейцев. Но только европейский белый человек не просто ставил себя на 
высшую ступень развития, но и отказывал другим расам и цивилизациям даже в праве 
называться людьми. Сейчас этого нет? Да, но именно направление развития западной 
цивилизации более чем вероятно приведет ее к новому разделению людей: на высший, 
генномодифицированный тип и обычных, простых людей. И мы может только догадываться, в 
какой форме будет проявляться зверство первых в отношении вторых: ведь они будут для 
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них находиться на том же уровне, на каком сейчас для человека находятся домашние 
животные. Будут кормить и ухаживать? Или стерилизовать? 

Можно ли отучить человечество от жестокости? Нет, потому что сама природа человека 
греховна, и никакое общество не будет свободно от насилия в той или иной форме (и нередко 
самым страшным является вовсе не самое откровенное и грубое). Конечно, можно 
максимально ограничить зверское начало в человеке, если все будут стремиться к спасению 
души и к жизни по заповедям. Но и тут нет никаких гарантий — даже очень религиозные 
общества могут быть феноменально жестоки к чужим, к тем, кого они не считают людьми. И 
это не про нынешних евреев или палестинцев, а про всех нас. 

Можно, конечно, попытаться насильно отучить людей от насилия — загнать всех в 
казармы (необязательно их строить на земле, виртуальные подойдут еще лучше) и вбивать в 
них дух миролюбия и любви ко всему живому. Ничем хорошим это, впрочем, не кончится, 
ведь спасение души всегда результат индивидуального выбора и воли, и бороться с бесами в 
своей душе может только сам человек. Бог сотворил нас свободными, в том числе и для 
борьбы с нашей жестокостью. 

Но, отрекаясь от дьявола-зверя, одолевая его в своей духовной брани, мы не должны 
думать, что другие теперь хуже нас, не должны демонизировать других (и чужие 
цивилизации), не должны расчеловечивать их. Потому что это верный путь к гибели — и 
собственной души, и собственной цивилизации. 

ИА Регнум 
 

Российские операторы связи отменили плату за звонки в Израиле. А почему не 
отменяете за звонки в Донбассе? 

Стало известно, что российские сотовые операторы отменили плату за услуги для своих 
абонентов в Израиле до 22 октября! Жду ещё подобную акцию поддержки от российских 
банков. Картина маслом. 

Лично у меня на фоне подобных решений в голове звучит только одно - ГАДЫ! Мерзкие, 
вонючие, лицемерные гады. 

Нет, дело не в Израиле. Там трагедия и действительно надо помогать людям в зоне 
боевых действий. Но... 

Почему же вы не отменяете абонплату для своих абонентов на территории Донбасса? 
Или там нет боевых действий? Или русская земля, залитая кровью русских людей, для вас не 
трагедия? И нам помогать не надо в отличие от израильтян?! 

А вы точно русские сотовые операторы? Ах, да. Российские. Это другоэ. 
А с Крымом как быть? Почему же до сих пор там числится роуминг? Ну да, ну да. Это 

другоэ. Как можно роуминг отменять на уже как 9 лет территории России-то? Получается, что 
эти мобильные операторы не считают Крым русским. Да и себя, судя по поддержке Израиля. 
Впрочем, как и банки, и прикидывающаяся русской компания "Яндекс", и многие другие 
космополиты от бизнеса. 

Этот прецедент - хороший повод для власти задуматься над главным. Но о чем это я? 
Если в компаниях сына руководителя внутренней политики России Кириенко "ВК" и "Дзене" 
творится такой форменный беспредел с откровенным воровством денег у нас, с 
преследованием русских блогеров и поддержкой русофобов разного уровня, от магов с 
чародеями до содомитов и заукраинцев с прозападниками. О чем можно тут говорить? 

Огромная часть российской элитки никакого отношения к русскому народу не имеет, 
кроме как стричь с нас капусту и использовать как источник доходов. Это настолько очевидно 
нам с вами, но ровно настолько же не очевидно тем службам, которые должны были бы 
работать на Россию и русский народ, зачищая элиту от таких коллаборантов…  

Вопрос риторический. Впрочем, как и вопрос к сотовым операторам об отмене 
абонплаты для своих абонентов, сражающихся за русский народ в Донбассе. Это всё другоэ. 
Лучше этого всего не замечать... Ибо когда начинаешь думать в этом направлении, мозг 
выдаёт очень неприятную информацию, от которой многое становится понятным. Например, 
причины наших заискиваний перед Западом. Причины возобновления "зерновой сделки". 
Причины провала начала СВО и многих других неудач на фронте. Причины падения рубля. 
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Причины свободного выпуска из России Чубайса и свободного возвращения в Россию 
спонсора украинских нацистов Фридмана. Причины, причины, причины... 

Кому бы позвонить, чтобы отвлечься от всех этих мыслей, которые бритвой срезают пену 
с твоих мозгов и оголяют живые нервы правды в твоей голове... 

Господи, помоги нам справиться со всей этой нечистью. 
Конт 

 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 11.10.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 99,93 ▲ 1, 42 

EUR 105,69 ▲ 1, 35 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


